
07 FENGHUA DAILY
人大/广告

2019年4月19日 星期五
责编：李斌 版式：赵坚 校对：陈美萍 电话：88982184

记者 李斌 通讯员 陆逊
“人大代表就是要把人民的心

声传递给政府，把政府的政策传达

给人民。既然人民选择了我当人大

代表，我就要坚决当好人民的贴心

人和代言人。”在外界看来，单亚敏

是一名成功的女企业家，她的大汉

印邦股份有限公司是一家在新三板

上市的企业。但相比于“女企业

家”，单亚敏更骄傲的却是“单代表”

这个称呼，因为这个称呼代表着一

份沉甸甸的责任与担当。

热心公益的女企业家
单亚敏 1965年出生，棠云人，

后嫁到大堰。2004 年开始经商，

2009年她和丈夫进军印刷行业，创

办“大汉印邦”。印刷行业发展迅

速，行业竞争激烈，单亚敏敏锐地认

识到，传统的印刷企业需要变革，必须

追求技术进步，树立品牌形象。单亚

敏抓住了“新三板扩容”这个机遇。她

坚信新三板是中小企业转板上市的

“绿色通道”，有利于企业吸引风投，

做大做强。2014年，完成公司股份

制改造，在新三板正式挂牌。

虽然企业事务繁忙，但单亚敏

还是会经常抽出时间做公益。“每次

到因病致贫的村民家中，我就会感

到一阵心酸。”谈到结对帮扶的困难

群众，单亚敏感叹道。每逢重阳节、

中秋节等重大节日，她会带着慰问

金和慰问品走进大堰山村或者敬老

院，探望结对帮扶的贫寒学子、孤寡

老人，并向村里的老年食堂送去一

车新鲜的食物。“这是我身为一名企

业家，也是一名人大代表应该做的，

我应该更好地回馈社会，为更多人

传递正能量。”单亚敏告诉记者。

2008年汶川大地震后，单亚敏

出资 10万元，结对帮扶了 40个孩

子。“我现在把这些孩子当做了自己

的孩子”她笑着说，“他们现在都长大

了，有的结婚生子了，有的研究生快毕

业了，但每次到了母亲节等节日，都

会发来温馨问候，令我非常感动。”

尽心履职的人大代表
奉化撤市设区后，单亚敏当选

第一届区人大代表，作为一名企业

家，单亚敏把关注点放在了企业发

展和家乡大堰的建设上。下海经商

多年的单亚敏，对于企业，特别是小

微企业发展过程中遇到的问题非常

清楚。2017年，她提出的代表建议

《我区小散微企业在清洁、环保、安

全生产要求下的解决对策》，引起了

相关部门的高度重视。

“地方政府给企业的发展提供

了优越的条件，现在我们的企业取

得了一些成绩，到了承担责任、回馈

社会的时候。”在单亚敏看来，当人

大代表既是荣誉，更是职责和义务，

回顾这两年多来的人大代表历程和

履职情况，她感慨良多。在谈到如

何进一步做好代表工作时，单亚敏

表示，今后将继续深入实际，加强与

选民的联系，准确反映群众呼声，并

尽自己最大的努力，积极为选民解

决实际问题。

图为单亚敏（右一）参加代表履

职活动。

身体力行履行责任的女企业家
——记区人大代表、大汉印邦股份有限公司董事长单亚敏

记者 李斌
通讯员 陆逊
日前，区人大代表金亦君提

前 10分钟来到位于城区阳光茗

都小区的大堰镇人大异地代表联

络站，主题接待外出选民。每次

联络站活动，代表们都要提前做

足功课，以便回答选民的问题。

“大堰镇交通不便，又是饮用

水源保护地，客观上制约了全镇

经济社会的发展。近年来，大堰

镇充分依托山区资源优势，因地

制宜发展农村经济，未来大堰山

区农民收入该如何提高？”一名在

外工作的大堰镇选民开门见山提

出了问题。

“未来大堰可以发展民宿经

济，打造高山果蔬产地、生态养生

宝地、运动休闲基地……”坐在对

面的人大代表一边解释，一边记录

着选民的意见建议。

大堰镇选民外出较多，回乡不

便，如何切实加强代表与选民之间

的沟通交流？2017年，大堰镇人大

创新推出异地代表联络站，负责接

待和联系外出选民。“联络站”设在

位于城区的大堰商会内，每个月 15
日有一名代表进行主题接待活动，

还成了外出代表日常集体学习、开

展人大“五个日活动”的主要场所。

运行两年多来，“联络站”成为选民

反映问题的渠道，同时通过面对面

地交流，让选民及时了解大堰镇经

济社会发展情况，也让代表更全面

客观听取选民意见建议，并有针对

性地提供服务，帮助解决实际问题，

切实维护外出选民利益。如今，“联

络站”已成为大堰镇人大代表依法

履职的重要阵地。

去年上半年，大堰镇曾计划开

发屋顶分布式光伏电站和集中式山

地光伏电站，但因国家发展光伏政

策调整，电价补贴大幅下降，而被迫

取消前期所有设计规划。但大堰人

大始终把该民生工程记在心里，通

过异地代表联络站这个平台，持续

关注和倾听选民心声。通过多次组

织代表蹲点调研、外出学习，并在区

人大代表单亚敏的多方奔走协商，

以及区卫生健康局的支持下，最终

由大堰镇经济薄弱村与区卫生健康

局下属各医疗卫生单位进行扶贫结

对，利用屋顶安装太阳能板实现光

伏发电，并入医院区域供电网提供

绿色、清洁能源保障，电能价格参照

市场标准优惠0.1元/度。

箭岭村是横山水库的水源地。

从前部分村民环保意识不高，常对

流入水库的箭岭溪造成污染。在镇

人大代表、箭岭村村委会主任刘旭

辉的牵头下，异地代表联络站一次

次的选民接待日主题会商下，一次

次人大代表和选民实地考察下，一

点一滴提升村民的环保意识、全面

推行科学垃圾分类处置，如今河面

无漂浮杂物、田间无农资废物、道路

无生活垃圾，“零污染村庄”在箭岭

村从理想变成了现实。

“异地代表联络站正在利用自

己独有的优势，为大堰镇的发展注

入新的活力。不仅得到了越来越多

的大堰外出人员的信任和点赞，也得

到了越来越多大堰在外人大代表的

参与，形成了‘有话找代表说，有结找

代表解，有难找代表帮’的局面。”大

堰镇人大主席金亚明如是说。

异地代表联络站：

给大堰人大工作注入新活力

记者 李斌 通讯员 陆逊
拆除露天厕所和危旧房屋、

改建休闲公园、安装 LED路灯、

升级改造自来水管道，以及加快

旅游基础设施建设，村口 2000多
平方米停车场正在如火如荼建设

中、多家民宿正准备着开业迎接

游客的到来……近几

年，大堰镇谢界山村

发生了翻天覆地的变

化。“这要感谢我们的

好书记。”村民对记者

说。村民口中的好书

记，就是宁波市、奉化

区两级人大代表，村

党支部书记陆宝法。

陆宝法是村里公

认的能人。年轻时下

海 经 商 创 办 企 业 ，

2014年当选为村委会主任，第二年

又当选为村党支部书记，成为大堰

镇目前唯一一名村党支部书记和村

委会主任一肩挑的“领头雁”。

上任后，陆宝法和村两委会班

子把发展作为主旋律。如今村容村

貌明显改善，村民收入稳步提高，村

集体年收入由 1.38万元增加到近

12万元。陆宝法常说“绿水青山就

是金山银山，既然我们有青山绿水，

就不怕经济搞不起来”。谢界山自

然环境优美，人文历史悠久，结合这

些特点和优势，他将谢界山的发展

思路定位在生态旅游经济，立意打

造“诗意谢界山”。此外，陆宝法深

知知识的重要性，目前正在筹建一

个博士工作站，为振兴谢界山提供

智力支撑。去年 7月，他邀请留学

挪威的徐程博士来村考察适合谢界

山的养殖业项目。

对于人大代表这一身份，陆宝

法有自己的定义：人大代表不仅是

一种职务，更是一份特殊的使命和

责任。他当选市、区两级人大代表

以来，深知自己肩上担子重，身上责

任大，始终把替群众解忧、带群众致

富、为群众代言作为自觉行动，因地

制宜、创造性地开展工作，带领村民

发家致富。陆宝法倾听选民呼声，

积极建言献策，他结合谢界山村发

展情况，把目光聚焦在了乡村医疗

卫生、农村道路修建和农村饮用水

保护等民生热点上，忠实履行了人

大代表和基层干部的职责，真正做

到“我当代表为人民”。

作为村干部，陆宝法不忘初心，

履职尽责，为谢界山村经济的发展

付出了艰苦的努力；作为人大代表，

他用朴实的形象、模范的行动、崇高

的精神，展示了人大代表的履职风

采，用行动诠释了“代表”二字的深

刻内涵，践行了人民代表为人民的

诺言。

图为陆宝法（左二）参加代表履

职活动。

诗意谢界山村的领头雁
——记市、区两级人大代表，谢界山村党支部书记陆宝法


